

Liebe Freunde des Schulmuseums Historisches Klassenzimmer Immendorf!



Museumstag

Der Museumstag am 15. Mai 2022

Fünf Mitarbeitende des Schulmuseums bereiteten den Aktionstag vor, unterstützt von drei Helfern beim Aufbau. Ein sehr informativer Vorbericht von D. Fischer erschien in der Aachener Zeitung. Den **Museumstag** bestritten fünf MA, verstärkt durch Anneliese Tobien, die stundenlang mit ihrem Spinnrad Vorführungen darbot. 12 Tische, 4 Stellwände und 5 Kartenständer waren in der **Sonderausstellung „Handarbeitsunterricht früher“** mit Exponaten bestückt.



Die Ausstellung machte einen sehr gediegenen und professionellen Eindruck. Der Haupteingang der Schule war für beide Veranstaltungen gleichzeitig geöffnet: Wahllokal und Museumsveranstaltung des Klassenzimmers. So waren die ersten Besucher schon um 8 Uhr in der Ausstellung. Bereitwillig trugen sich die Besucher ins Gästebuch ein: Während der Öffnungszeiten (11-17 Uhr) wurden 149 Personen registriert. Darüber hinaus wurden ca. 45 Besucher geschätzt, die sich nicht eingetragen hatten (frühe Besucher), also Gesamtergebnis über 190 Besucher, ein großartiges Ergebnis. Das Thema unseres Museumstages und die Präsentation können als voller Erfolg gewertet werden!



FU am Krankenbett



Fibel-Handpuppe Fu aus Wolle in der Ausstellung

Fu kommt aus der BUNTEN FIBEL im Schroedel-Verlag. Das ist ein Leselehrgang nach der analytisch-synthetischen Schlüsselwortmethode. **Fu ruft. Fu ruft Uta. Uta ruft Ara** Und so geht es schrittweise mit immer mehr Wörtern und Buchstaben durch die Lebenswelt des Schulanfängers. Das war Anfang der 80er Jahre. Der Pädagoge Jens Hinrichs erarbeitete diese Methode. Fu auf der Hand (auch bei den Kindern) konnte erzählen, erklären, auch trösten. Und Oma strickte Fu mit gelber und brauner Wolle und nähte Augen an.

Dreharbeiten zu einem Film. Herr S. Sch., aus K., studiert an der FH Aachen Mediendesign. Als Abschluss-Arbeit für sein Examen dreht er einen Film. Als Drehort wünscht er sich das Historische Klassenzimmer in Immendorf. Der Termin war am 11. Juni. Es handelte sich um ein Dreh-Team von 8 Personen (Darsteller und Techniker/Regie). Das Drehbuch habe ich mir angesehen und finde es interessant und unbedenklich. Der Dreh dauerte den ganzen Tag. Die beiden Hauptdarsteller (Schauspieler) kamen aus Frankfurt und München. Das Team von Herrn Sch. hatte gut die Hälfte des Klassenzimmers in das Büro des Bürgermeisters H. Staudner kurz nach dem Ende des Krieges verwandelt. Dort weist der korrupte Bürgermeister den um Hilfe ersuchenden Julius Erasmus ab, der die Aufgabe hat, gefallene Soldaten zu bestatten. – **Unser Klassenzimmer als Film-Studio!**



Schulmuseum Historisches Klassenzimmer Immendorf – Newsletter – Nachrichten Juni 2022 Texte/Textauswahl u. Bilder: Rudolf Müller – Kontakt: Telefon 02462 – 8722 oder: E-Mail: schulmuseum-immendorf@t-online.de Datenschutz: Wer diesen Newsletter erhält, ist darüber informiert, dass seine E-Mail-Adresse in einer Verteiler-Datei gespeichert ist und die nur diesem Zweck dient, sonst bitte den NL abmelden.

Auch in den Sommerferien ist unser Schulmuseum geöffnet: Sonntag und Donnerstag von 15 bis 17 Uhr

Wir suchen dringend weitere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für unser Team im Klassenzimmer!